

DIARIO DE CORDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 10 rs. — Por trimestre 28.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. — Por trimestre 28.

Seccion editorial.

CORTES.

SESIONES DEL 21 DE ABRIL.

Senado.

Abierta la sesion á las dos y media, se leyó y aprobó el acta de la anterior.

Se dió cuenta de algunas comunicaciones.

Entró á jurar y tomar asiento, ingresando en la tercera seccion, el señor don Francisco Carbonell.

Entrándose en la órden del dia, continuó la discusion sobre la ley de minas.

El señor Olivan, individuo de la comision, tomó la palabra para contestar al señor Ferrer que habia hablado en contra del artículo 35.

El señor Ferrer rectificó, suspendiéndose la discusion para proceder á la del dictamen de la comision mista relativo al ferro-carril de Palencia á la Coruña y Vigo.

Aprobado en votacion ordinaria se procedió á la definitiva, resultando aprobado como ley por 92 bolas blancas contra 12 negras.

Congreso.

Abierta la sesion á las dos y cuarto, se leyó y aprobó el acta de la anterior.

En seguida se entró en la órden del dia, continuando la discusion pendiente sobre el presupuesto de la guerra. El señor Lopez Serrano pronunció un extenso discurso sobre el particular, y hablando quedaba su señoria á la hora avanzada en que se dejó la tribuna.

Seccion oficial.

—La GACETA del 21 no contiene disposicion alguna de interés.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—Dicen de Madrid el 21:

En la dehesa de Becedilla, provincia de To-

FOLETTIN.

5

UNA FAMILIA PARISIENSE

EN EL SIGLO XIX.

POR MME ANGELOT.

Continuacion.

—El primer dia que vino, estaba yo sola en el salón; las niñas estaban con su madre que se vestia para la comida... Durante media hora el conde conversó con una gracia y un talento encantador. —Un jóven que reunia á una hermosa figura, un talle semejante y una distincion perfecta, era cosa nueva para mí.

Llegaba de Inglaterra en donde habia vivido intimamente unido con la mas alta aristocracia. Jamás, padre mio, habia visto ningun gran señor, pero vos me habiais hablado de ellos á menudo y me habia figurado que eran en su juventud como él, como vos cuando entraban mas en edad. Desde este tiempo volví á ver algunas veces, pero raras, al conde, y jamás sola; pero pensaba siempre en él, no como á alguno á quien me fuese dado amar, sino como á un tipo bello á quien debia admirar. Ayer hubo baile en palacio,

ledo apareció anteayer una partida de once hombres montados y armados. Tambien parece que en otro punto de la provincia se presentaron otros cuatro, sin haberse aun fijado su carácter. Inmediatamente que el gobernador civil de Toledo tuvo noticia de lo que ocurría, dió conocimiento de ello á los jefes militares de las provincias limítrofes, y á estas horas algunas columnas de infantería y caballería baten los montes con la seguridad de esterminar á los que para robar ó por otra causa se han levantado contra las leyes.

—Tenemos algunos pormenores sobre la ceremonia de la inauguracion oficial del ferro-carril del Mediterraneo. El tren real llevará carruajes para 120 personas; siendo invitados, segun parece, para acompañar á S. M., los ministros, el cuerpo diplomático, los capitanes generales, las comisiones de las Cortes, los prelados residentes en Madrid, los jefes de Palacio y las autoridades superiores de esta provincia. Parece que S. M., siempre protectora de los adelantos de nuestro pais, ha manifestado el deseo de que los gastos de la expedicion régia corran de su cuenta.

—El 11 entraron en Zaragoza varios hombres escoltados por carabineros y cazadores. Los mismos conducian 13 caballerías aprendidas en Cinco Villas.

—Por los agentes de la autoridad en Barcelona fueron descubiertos el 15 nuevos troqueles y máquinas para acuñar monedas.

—Parece que en Villalgordo de Cabriel, partido judicial de Requena, ocurrió últimamente una refriega entre varios vecinos por cuestiones de interés local, en la cual resultaron dos muertos y algunos heridos. El juez fué muerto de un tiro.

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Viena 18. El Feld-Mariscal Coronini irá á Roma para zanjar las dificultades del Concordato.

Se dice que el Emperador Napoleon desiste de reunir en Cherburgo las escuadras de Brest y de Tolon.

Marsella 18. El *Bombay Times* dice que todos los habitantes de Lunknow huyeron y que el general Rose hallaba todos los pueblos desiertos.

Dos cipayos, que estaban ya á la boca del cañon, denunciaron á dos jefes que formaban parte del tribunal que los habia sentenciado. Continúan las ejecuciones de muerte. El general Peel fué gravemente herido en Lucknow.

El resto de este despacho se ocupa de movimientos de ambos ejércitos.

Hamburgo 19. El 14 de junio habrá nuevas elecciones directas generales en Dinamarca.

Paris 19. La *Patrie* dice que la victoria que obtuvo Osollos fué grande; que Veracruz se rendiria muy pronto, y que el triunfo de Zuloaga parecia seguro.

L'Univers contiene un artículo muy corto y muy fuerte contra Inglaterra, motivado por la absolucion de Bernard.

Paris 20. La absolucion de Bernard ha causado aquí gran disgusto. El embajador ingles ha tenido ayer una larga entrevista con el conde Walesky. Pelissier da seguridades de que no se alterará la alianza.

Londres 19. Ayer ha habido un largo Consejo de ministros: se ha tratado en él de la cuestion Bernard. El gabinete se halla en una situacion difícil. Es posible un ministerio Palmerston. Una parte de la prensa aplaude la decision del jurado, que considera como un voto de censura á lord Derby.

Paris 21. El *Monitor* no publica hoy cosa alguna importante.

Son inmensos los obsequios que se tributan en Londres al general Pelissier. El club denominado *United Service*, presidido por el duque de Cambridge le dá mañana un magnifico convite.

Londres 21. Con motivo de una interpelacion del general Evans al gobierno, este ha

lló en mis ojos, adiviné el conde mi amor, pues me dió las gracias, y vi brillar en su semblante la misma felicidad que me embriagaba.

La danza concluyó y volví á mi puesto, pero él no apartó ya sus ojos de mí durante el baile. ¡Oh! ¡cuánto atractivo tuvo entonces para mí esta fiesta! me pareció que la tierra y el cielo se unian para derramar alegrías infinitas en torno de mí... No lloreis, padre mio, vuestra pobre hija ha tenido su hora de pura felicidad, de inefables arrobamientos. Me dijo que su corazón me habia escogido, él tan noble, tan espiritual, tan gracioso y tan perfecto ¡Oh! no me compadezcáis... mi vida habra tenido un puro rayo del cielo, que iluminará el porvenir oscuro en que voy á vivir... pues he dejado la casa de estas señoras para no volver jamás. Marta está celosa, y el señor de Meillan no es ya libre. ¡Oh! he despertado de mi sueño divino, no he vacilado, no he quedado ser ingrata, ni imprudente, ni culpable.

Héme aquí padre mio;... vuestra hija ya no será mas que de vos solo... Perdonadme á mi alma el haberse entregado enteramente á otro por un instante.

Es imposible pintar la emocion que en este momento se leyó en el semblante pálido del anciano; estaba como jadeante, queria hablar, pero empezaba una frase, se detenía, y meneaba la cabe-

contestado en la Cámara, sirviéndole de intérprete Fitz Gerald, que la política de Inglaterra respecto á la nacion española, continúa siendo como hasta aquí la de dos Estados unidos por amistosas y cordiales relaciones.

—La Dieta germánica ha debido dar principio á sus sesiones el 15 del actual. Ignorase no obstante cuando resolverá la cuestion de los ducados alemanes y segun el *Corresponsal de Nuremberg*, ni siquiera se sabe el resultado de las negociaciones que los diversos Estados de la Confederacion han entablado para ponerse de acuerdo respecto del partido que sea necesario adoptar. En cambio, la *Gaceta de Viena* anuncia que Austria y Prusia se han concertado sobre la manera de ver las proposiciones del gobierno dinamarqués, si bien añade que los demas Estados alemanes se hallan divididos por discusiones graves. Con tales elementos no parece probable que la apetecida solucion sea tan pronto como conviene y todo el mundo desea, de modo que hemos vuelto á las primitivas dilaciones de este inesplicable asunto.

—En las Cámaras de Turin ha ocurrido un incidente que merece saberse por lo extraño é inesperado. Un diputado de la extrema derecha, el señor Crotti, anunció una interpelacion al presidente del Consejo sobre una carta de Mazzini, en la que se acusa á aquel hombre público de complicidad en las últimas tentativas revolucionarias que han estallado en el reino de Nápoles, y aun en Piamonte mismo. A semejante revelacion, parece que el conde Cavour respondió que estaba dispuesto á aceptar toda discusion acerca de su política y de sus actos, asi como creia indigno de él responder á una acusacion de Mazzini, de otro modo que no fuese el silencio del desprecio. La Cámara aplaudió las palabras del primer ministro sardo, y el señor Crotti le dió por su parte las gracias, terminando satisfactoriamente para todos el asunto sin consecuencia alguna.

—El Parlamento de Inglaterra continúa ofreciendo escaso interés. Lord Campbell ha pedido en la alta Cámara que se autorizase la segunda lectura del bill relativo á la difamacion, á lo cual se levantó lord Wensley combatiendo la proposicion, manifestando el deseo de que se aplazase para seis meses mas tarde. Lord Gramville intervino tambien, resultando al fin desechada la mocion de lord Campbell por 35 votos contra 7.

—En la de los Comunes se ha vuelto á

tratar del alistamiento de los negros de la costa de Africa, *Kroomen*, para formar regimientos con destino al ejército de la India. Mr. Lowe pidió que se comunicasen las instrucciones dadas á los agentes del gobierno acerca de la recluta de aquellos negros, á lo cual dijo Mr. Baillie que estaba dispuesto á complacerle. Mas tarde tendremos probablemente ocasion de saber cuáles son esas instrucciones: entretanto debe consignarse que lord Palmerston manifestó que esos alistamientos se parecen mucho á una trata de negros.

—El Austria que está concentrando en Placencia muchos víveres y municiones, ha aumentado la guarnicion, y ha enviado allí á un general de brigada. Se ha prohibido la entrada y la salida de la ciudad durante la noche, y la mayor parte de las tropas se hallan constantemente sobre las armas.

—Se confirman las noticias de que, tan pronto como lo permita el estado de los caminos, se organizará en la frontera Sudoeste de Polonia un campamento de 100,000 hombres. *El Czar*, periódico que se publica en Cracovia, atribuye esta medida á los sucesos del Montenegro y en la Herzegowina, los cuales se van complicando cada vez mas.

—De Nápoles nos dicen que los temblores de tierra se hacen sentir otra vez en el principado Citerior. Las ciudades que mas han sufrido son las de Sapri, Casaleto y Vibonati, sobre todo, durante la noche del 7 al 8 de marzo último. Muchas casas han sido destruidas, y otras están inhabitables. Los habitantes se han retirado á los campos por temor de que se renueve la noche fatal del 16 de diciembre del año pasado en la que perecieron tantas víctimas.

—Se ha presentado al cuerpo legislativo de Francia un proyecto de ley, cuyo objeto es conceder pensiones á las viudas y huérfanos que produjo el atentado del 14 de enero. La ley propone asignar á las viudas una pension de 1,000 francos; otra de 600 á los padres, y otra de igual cantidad á los heridos que resulten inválidos. Una sola de estas últimas pensiones se ha elevado á 1,000 francos por la gravedad escepcional de la herida. Cada hijo recibirá tambien otra pension de 600 francos. Las sumas de estas rentas vitalicias ascenderán anualmente á 20,400 francos, distribuidos entre treinta personas que se clasifican del modo siguiente: Cinco viudas á 1,000 francos; 4 padres ó madres á 600; 8 hijos á 600; 1 herido á 1,000; 22 idem á 600. Estas pen-

un pobre viejo del pueblo, parecia en este momento que se identificaba con los más grandes, y que sus maneras, su figura, el sonido de su voz se transfiguraban con expresiones mas elevadas.

—E. estás sorprendida, Sofía, le dijo mirandola, y bien! en el lecho de la muerte es donde creo de mi deber revelarte el secreto que mi ternura paternal te ha ocultado... pobre niña, destinada al trabajo, condenada á servir á personas cuyo tío estaba de criado en casa del marqués de Gauthier de Saint-Sernin, mi padre!...

Sofía no pudo detener un grito de alegría; pensaba en el conde de Meillan.

—Vamos, no te regocijes, niña, repuso su padre; si he ocultado tu nacimiento á ti y á todo el mundo, es porque en tu situacion no es sino una desgracia mas...

Al volver á Francia con los Borbones en 1814, no me quedaba ni un saedo de todas las riquezas que componian nuestra fortuna en otro tiempo. Entré en la guardia real, y me casé con mi última esposa, que murió al darte á luz, y poco despues me dejaron por muerto en las jornadas de julio. Cuando volví en mí, supe que los periódicos habian publicado mi muerte, y pensando que no debía desmentirla, pasé á la Vendée, llevándote en mis brazos. El cura de una pobre aldea nos recogió... Era un hombre de bien; viéndote

siones no estarán sujetas á las leyes prohibitivas de incompatibilidad, considerándoselas como pensiones inscritas en el libro mayor, á las cuales se asimilan con el carácter de recompensa nacional. Se ha pedido además, por una sola vez, una suma de 50,000 francos para socorrer á las personas heridas meos gravemente, y cuya posicion reclama algun alivio.

—Las Cámaras piamontesas han consagrado á la discusion de la ley sobre conspiraciones y del jurado, su sesion del dia 14 del corriente. Tres oradores hablaron en pró del proyecto presentado por el gobierno y uno de ellos lo hizo para combatir principalmente las conclusiones de la Memoria del señor Brofferio que como ya sabemos lo combate Este representante, miembro de la mayoría de la comision, sostuvo la Memoria y atacó la ley como inútil y como contraria á la independencia del Piamonte, diciendo entre otras cosas que su pais nada tenia que temer del aislamiento, puesto que debia sobre todo buscar sus alianzas en Italia. No debe de pensar del mismo modo el gobierno, porque segun parte telegráfico de Turin, la verdad es que el conde Cavour ha defendido la susodicha ley terminando su discurso declarando que la hacia cuestion de gabinete. Añádese que las palabras del primer ministro sardo habian producido muy buen efecto en la Cámara de donde se auguraba un resultado satisfactorio para el ministerio. Probablemente lo sabremos mañana.

—Los diarios de Lóndres vienen llenos de pormenores y de reflexiones sobre la llegada del mariscal Pelissier á la capital de Inglaterra. La recepcion del ilustre embajador francés ha sido brillante, y parece cosa fuera de duda que su presencia ha causado en el pueblo británico un vivo sentimiento de estimacion y de simpatia. Fáltanos ver ahora si es duradero.

—Leemos en el *Giornale di Roma* que en la noche del miércoles 7 del corriente se leyeron los capitulos matrimoniales entre el conde comendador don Luis Mastai y doña Teresa, princesa de Drago. A este acto de familia asistió S. M. la Reina doña Maria Cristina, muchos cardenales y ministros de Su Santidad y otros ilustres personajes.

—Hay nuevas de China que alcanzan al 25 de febrero último. En aquella fecha los almirantes aliados se disponian á marchar ácia el Norte, ó sea en direccion de Pekin. Las fuerzas que se creia dejasen en Canton para su custodia, se calculaban en 500 franceses,

erecer y que se acercaba la hora de su muerte, tuvimos largas y frecuentes conversaciones sobre ti, respecto á lo que seria mejor hacer ó evitar. Este cur., hombre de escaso talento, pero fuerte en principios cristianos, habia servido en otro tiempo como miltar. Era un *chuan* de pa abras rudas, pero de corazon de oro, y brazo de hierro. Sin embargo comprendia todo lo que puede turbar la vida de una muger, y sus ideas, justas en su sencillez, me determinaron. No es tal ó cual situacion lo que hace la felicidad, es la comparacion que se hace con las otras; es la idea que nos formamos de que merecemos otra mejor. Qué será de esta niña cuando sepa que sus abuelos poseyeron tierras y palacios; que brillaron en la corte de los reyes, y que ella no tendrá siquiera un techo donde ponerse al abrigo?... Sufriría demasiado si lo supiera; que lo ignore siempre...

Estas continuas conversaciones me sugirieron un plan definitivo para el porvenir... El cura te da una pequeña suma que me regaló para ti, y que la empleé en educart. No sintiéndome con fuerzas para vivir entre los hombres, y atrayéndome la soledad y los bosques, hice que el cura por sus antiguas relaciones, me obviase de la proteccion de un mariscal de Francia esta plaza en un bosque real, y la ha desempeñado... no feliz, pero si tranquilo.

Se continuará.

za;... palabras interrumpidas y sin sentido se escapaban de su boca. El abate Cipriano que entró entónces, se sorprendió de esta agitacion, que disminuyó un poco á su llegada.

Sofía se separó, y entonces tuvo lugar una suprema conversacion entre el ministro del Cielo sobre la tierra y el anciano que iba á dejarla.

En seguida se hicieron los preparativos para los últimos sacramentos. Sofía estaba trémula de dolor.

—Hija mía, dijo el anciano, no tiembles por mí que quiero estar tranquilo, y sin embargo mi corazon se inflama á la idea de dejarte sola; pero quiero que un dia te acuerdes de que te he enseñado á bien morir, despues de haberte enseñado á bien vivir ¡Oh! estoy seguro, añadió sonriendo con ironia, que si tu plebeyo Kinsertay estuviese en mi lugar haria un extraño visaje, pues tendria un mundo atroz á la muerte y un pesar cruel de dejar sus millones. Pero nosotros, hija mía, somos de una raza que sabe bien morir! Los verdaderos nobles viven muchas veces como locos, pero mueren como sábios.

Sofía á través de sus lagrimas y de su dolor, veia de repente surgir una vida nueva en el alma de su padre: le miraba con sorpresa; el que habia tenido siempre algo de comun en sus expresiones y que hablaba ordinariamente de sí como de

800 ingleses y 1,500 sipais, y los buques *Capricieuse, Marceau y Calinat*, todos ellos franceses, cuyo regreso de las costas de la India se esperaba de un momento á otro. También debían quedarse en la rada de Canton un número reducido de buques ingleses. El mando del reducido ejército francés se había confiado, desde la muerte del comandante Collier, al capitán de marina Avebille. No se dice quien manda á las fuerzas inglesas, pero sí que los aliados se han atrincherado fuertemente en sus posiciones, y que solo temen á las enfermedades propias del clima.

—En Turin reina grande agitación, á consecuencia de la actitud que Inglaterra ha tomado en la cuestión del vapor *Cagliari*. Como es natural, ahora se conoce que las cosas han ido demasiado lejos para no echar de menos el apoyo del gobierno inglés, cuyas poderosas influencias hubieran podido sacar mas áiroso de lo que teme salir el gabinete piomontés. No sabemos si con el objeto de favorecerle real y verdaderamente, ó si refiriéndose á datos fundados, mas es lo cierto que circulan rumores de haberse suscitado el pensamiento de terminar el conflicto existente por medio de un arbitraje. Para completar la idea, se añade también que el rey Leopoldo de Bélgica sería el encargado de decidir lo mas conveniente; delicada misión, por cierto, que desearemos se realice con el beneplácito de las partes disidentes. Sin embargo se nos figura que necesita confirmación.

—Habiéndose vuelto á tratar de la próxima reunión de la Conferencia de Paris, era consiguiente se hiciesen nuevas conjeturas respecto de los asuntos que han de someterse á su examen y así sucede. Hay quien supone que se ocupará únicamente en las cuestiones que quedaron pendientes al firmarse el tratado de paz, en cuyo caso no habria que augurar complicación de ningún género atendiendo á lo mucho que desde entonces acá se han discutido. Otros opinan que dicha Asamblea resolverá además las cuestiones de Perim y hasta la de las cortes de Turin y Nápoles en cuyo caso se temen dificultades acaso graves. Una y otra version pueden tener fundamento como así mismo el que se hacen grandes esfuerzos para que estas dos últimas cuestiones se aplacen hasta despues de estar resueltas las otras, sea de ello lo que se quiera, interin no veamos la Conferencia reunida se nos figura escusado hacer comentarios acerca de lo que á su sabiduría encomienden las potencias que la componen.

—Escriben de Paris que el emperador acababa de salir por el camino de hierro de Orleans á visitar sus dominios de Motte-Beuvron, de donde volverá inmediatamente, despues de haber dado algunas instrucciones respecto á los grandes trabajos agrícolas que se están ejecutando en dicha comarca, pagados de su bolsillo particular. Las aldeas inmediatas á la posesion imperial, reciben mejoras importantes en virtud de las obras que se están ejecutando.

Gaceta.

—RESTOS DE LA ANTIGÜEDAD.—La Administración principal de Hacienda pública de esta provincia, hace saber: que debiendo tener efecto el día 20 del mes de Mayo próximo en los Estrados del Gobierno de esta Capital y hora de las 12 de su mañana, la subasta para la recomposición de los lienzos de muralla derruidos, que forman el recinto de esta Ciudad, bajo el tipo de 15,000 rs. vn. aprobado por Real orden de 10 del actual, y cuyo pliego de condiciones se halla inserto en la *Gaceta* de 23 de Octubre último y *B. le-*

fin oficial de igual fecha, ha creído conveniente anunciarlo al público para conocimiento de las personas que deseen interesarse en dicha subasta.

—LO CELEBRAREMOS.—Parece que para la próxima feria se habrán terminado las importantes obras que se están haciendo en los elegantes salones del Círculo de la Amistad.

—MEJORAS.—Parece que son varias las personas que se han prestado á facilitar gratuitamente al Excmo. Ayuntamiento plantas de flores, y aun materiales, para las mejoras que se están practicando en el paseo de la Victoria, y de las que hizo cumplido elogio en su último número nuestro estimable colega *La Aurora*. Nos complacemos en ello, tanto mas cuanto que vemos que la actual administración cuenta con las simpatías y apoyo de las personas de valer de esta población.

—CABALLERIA ANDANTE.—Hace algunas noches que de la hacienda de Villaseca desaparecieron ocho caballerías. Se buscan los conductores.

—¿SERÁ GRILLA?—Instaban á cierto sujeto para que refriese la muerte de su padre. —Ah! no puedo—respondió—el pobre murió de tristeza y dolor en el momento en que lo estaban ahorcando.

—LLAMAMIENTO.—Por la Alcaldía de esta capital se citan y llaman á los mozos de la última quinta de Milicias provinciales por el cupo de esta capital, Francisco Aparicio y Fando, Celestino Martínez y Campos, Juan García y Lopez, Antonio Alonso y Ortiz, Rafael García Molina, Rafael Villoslada y Chaparro, José Miguez y Alonso, Antonio Ruiz y Luque, Rafael Serrano y Ruiz, Antonio Gallan y Ruiz, Miguel Ruiz y Castilla, José Gonzalez y Vega, Antonio Martín y García, José Salmoral y Jimenez, José Rodríguez y Torres, Alfonso Ramirez y Ponce y Antonio Ruiz y Dios, para que se presenten ante el Excmo. Ayuntamiento á ser tallados y filiados ó alegar las esenciones de que se crean asistidos, toda vez que de las diligencias practicadas no ha sido posible notificarles su presentación, por ignorarse el punto de su residencia; debiendo tener entendido que el mozo que no compareciere dentro de dicho termino, se tendrá por citado en forma y le parará el perjuicio á que haya lugar.

—NO VÁ CONMIGO.—Un amigo nuestro ha dado á otro, que se lamenta de ser tuerto, los siguientes consejos.

«Si alguno te reconviene por faltarte una ventana, responde que te conviene, que en ello mucho se gana. Deja al mundo que se ria, y recuerda mi consejo, porque un *tuerto* es el espejo donde está la economía. Si á funciones gustas ir de toros ó de comedia, con un ojo has de asistir, tu entrada debe ser media. Como si á llorar te pones por frustrarte un antojo, desde luego te propones hacerlo con solo un ojo. Si cazar estu mania, el ser *tuerto* es un socorro, porque tienes un ahorro al hacer la puntería. Deja al mundo que se ria y recuerda mi consejo, porque un *tuerto* es el espejo donde está la economía.»

—CORRESPONDENCIAS.—Nuestros corresponsales de Adamúz é Iznajar nos dicen lo siguiente:

A Adamúz 21 de Abril de 1858.—La velada que se celebra en esta villa por la festividad de su tutelar Ntra. Sra. del Sol ha sido este año mas concurrida y animada que en otros anteriores. La solemne fiesta de iglesia celebrada el Domingo 18 del corriente por su hermandad, estuvo inmejorable, componiendo su orquesta parte de la música municipal de Córdoba, con sus voces correspondientes que habían sido contratadas al efecto: el vecindario

que en tanta devoción tiene á su celestial patrona dió muestras de su religiosidad llenando con inmensa concurrencia todos los ámbitos del templo, y enterneciéndose frecuentemente á las sentidas y elocuentes frases del orador sagrado.

La referida hermandad no ha omitido medio alguno de solemnizar mas que nunca tan fausto suceso.

Varios jóvenes, deseosos de obsequiar á sus bellas paisanas, han dado también tres bailes en el local del Pósito nacional, que estaba sencilla y elegantemente decorado, donde la indicada música municipal de Córdoba tocó escogidas piezas, agradando mucho á los concurrentes, que por primera vez vieron á tan lucida corporación, y que en honor al buen nombre de su director Sr. Rossel y demás individuos nada han dejado que desear, conduciéndose con la mayor finura y agrado y dejando gratos recuerdos en esta Villa.

Iznajar 18 de Abril de 1858.—De hoy mas esta villa de Iznajar tendrá sus glorias propias, porque si bien ha tomado parte por afinidad en el entusiasmo y orgullo con que Loja y Lucena, sus colindantes, se han envenecido por los ilustres hombres que ha producido esta época, hoy le cabe la indecible satisfacción de ver elevado á la silla episcopal de Jaen al digno cuan virtuoso y sabio Sr. D. Andrés Rosales y Muñoz, su paisano, su amigo, su hermano, su hijo: qué digo: el padre de todos sus conciudadanos. La modestia natural de este ilustre varon no ha podido oscurecer las raras virtudes de que se halla adornado, ni su profunda sabiduría. S. M. la Reina (q. D. g.) con el acierto y esquisito tacto que su corazón le dicta, ha escogido para el bien espiritual de aquella diócesis al dignísimo Sr. Rosales, antiguo catedrático de San Pelagio y cura de San Andrés en Córdoba, canónigo de la Metropolitana de Granada, fiscal general de su arzobispado, doctor y licenciado en sagrada teología, filosofía y jurisprudencia.

Si el pueblo de Iznajar que le vió nacer está ufano y colmado de satisfacción, no lo estarán menos aquellas capitales donde ejerció sus cargos, que de seguro le aman con igual cordialidad; y al congratularnos con tan acertada elección, felicitamos á sus numerosos amigos, discípulos y contemporáneos.»

COMUNICADO.

Sr. Director del *Diario de Córdoba*. Muy Sr. mio y de toda mi consideración: habiendo legado á mi noticia que por algunas personas se trata de sorprender el buen ánimo del público, y abusando de su credulidad hacerle entender que he procurado por medios diversos desacreditar á Doña Matilde Martínez, y que he tenido con ella disgustos de consideración por rivalidades de artista, mezclándose en los ensayos y hasta en el modo como estos habian de efectuarse, en oposicion con lo que ella queria; me hallo en el caso de desmentir públicamente semejantes palabras, que mas daño causan á las personas que las vierten que á la débil muger á quienes son dirigidas.

Protesto, pues, contra tales calumnias, y declaro que lejos de haberle puesto obstáculo alguno, ni haber tenido con dicha señora ninguna clase de rivalidades, indignas de personas que saben apreciarse en algo, he contribuido por cuantos medios han estado á mis alcances para que agradase al público, tanto porque era lo que me dictaba mi conciencia, como porque era también lo que mas convenia á mis intereses.

Debo también hacer presente que no he tratado un solo día ni trato de ensayar por ahora función alguna, siendo falso por lo mismo lo que se dice que con mis ensayos no doy tiempo para que se estudien las funciones que yo no pienso hacer. Solo una causa imprevista me haria presentarme en escena, para que ni el público ni la empresa sufriesen perjuicio.

Suplico á V., Sr. Director, se sirva dar cabida á estas líneas en su acreditado periódico en justo tributo á la verdad, quedando agradecida su atenta y S. Q. S. M. B.—Vicenta Urrutia de Leon.

Boletín Religioso.

Hoy. S. Gregorio obispo y confesor, y S. Fidel, martires.

En el siglo IV de la era cristiana floreció S. Gregorio, obispo de Illiberi, silla episcopal de la Bética. Fué este santo prelado eminente por su ciencia y célebre por su inflexible constancia en no comunicar con los arrianos. Escribió varios tratados acerca de las verdades de la fé ortodoxa; hasta que por fin lleno de merecimientos falleció en 392.

—Hoy reza la iglesia de S. Fidel de Sigmaringa, mártir, con rito doble y color encarnado.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la iglesia de S. Pedro de Alcántara.

—Octavo día de Novena de Maria Sma. de la Estrella en la iglesia parroquial de Santiago, á las 5 y 1/2 de la tarde: predicará el Sr. D. Agustín Moreno, Rector y Cura ecónomo de la parroquia de la Magdalena.

—Octavo día de Novena de S. José en la iglesia parroquial de la Ajerquia, á las oraciones.

—Primer día de Novena de S. José en la iglesia parroquial de S. Pedro, á las 8 de la mañana, con misa mayor y manifiesto, sin sermón.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nra. Sra. del Sol, en la Catedral.

Boletín comercial.

MERCADOS

Bolsa de Madrid del 20 de Abril.—5 por 100 consolidado á 59,50 y el diferido á 27,25.

Precios del trigo y cebada en la Alhondiga de Córdoba y fuera de aquel establecimiento, desde las 2 de la tarde del día 22 de Abril á igual hora del día 25.

Fanegas Precios.

ALHONDIGA.

Trigo.	24	48
Cebada.	8	49 1/2
	12	22

FUERA DE LA ALHONDIGA.

Trigo.	14	40
	12	44
	10	44
	20	45
	12	46
	6	47
	20	50
	60	51

Cebada no hubo venta.

Aceite fresco dentro de la ciudad á 41 id: en los molinos á 32: Jabón blando á 12 cuartos libra. Carne de vaca en las libras reguladoras del Ayuntamiento á 38 cuartos libra.

—SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 36 á 50 Cebada de 22 á 00: Aceite en la Calzada á 34; para consumo á 42.

—MÁLAGA.—Trigo de 52 á 56: Cebada de 17 á 23 Maiz de 30 á 36: Garbanzos de 76 á 115: Habas de 48 á 60: Yeros á 50: Alpiste de 100 á 112: Aceite á 36.

—GRANADA.—Trigo de 48 á 56 rs.: Cebada de 22 á 23: Habas de 59 á 41.

Avisos.

—**ALMONEDA.** En la plazuela de Benavente casa núm. 12 la hay de varios muebles, entre ellos se encuentran sillas y confidentes de diferentes clases. La venta se hace de 9 á 12 del día. 4=1

—**ARRENDAMIENTO.** Se arrienda el cortijo denominado haza de Valenzuela en el término de esta ciudad, compuesto en su totalidad de 440 fanegas y 6 celemines de tierra de cuerda mayor; y linda con el de la Trinidad y el de Cañetejo. La persona á quien acomode pesará á tratar á la calle de las Cabezas núm. 5.

—**PERDIDA.** Desde la calle de la Encarnacion hasta la Fuenfeca se ha extraviado un sacillo de barco, de topacios. La persona que se lo haya encontrado podrá presentarlo en el taller de coches de la Fuenfeca, donde se le dará una gratificación. 4-3

—**VENTA.** Se vende la casa núm. 14, callejas que van al Portillo, que hoy ocupa el tiñe químico: para hacer proposiciones podrán pasar á casa de D. Ramon Cabello, ca-

lle Arca del Agua, núm. 4, parroquia de S. Mignel. 8-3

—**LA TUTELAR.** Caja de ahorros sobre el 3 por 100. Compañía general Española de seguros mútuos sobre la vida. Inspeccion de la provincia de Córdoba.

Los Sres. que han escogido el 31 de Marzo para efectuar los pagos de sus suscripciones, pueden desde luego presentarse á recoger sus recibos en casa de la Sra. viuda de Codes y sobrino, encargados por la Direccion para la recaudacion, en la inteligencia de que el día 15 del corriente se devolverán á la Administracion los recibos que no se haya hecho efectivos. Lo que pongo en conocimiento de los interesados para evitarles los perjuicios á que se esponen los que no efectuen el pago.

Córdoba 3 de Abril de 1858.—P. P. del Director D. Adolfo Keffer, Estanislao Perez.

—**ARRENDAMIENTO Y VENTA.** Se arrienda desde S. Juan del corriente año la casa núm. 25, callejas de San Eloy, y se vende el verde que hay en un pequeño huerto que tiene la misma casa. La persona que le acomode puede pasar á tratar de su ajuste á la casa núm. 37 en el Compás de S. Agustin. 4=3

—**ARRENDAMIENTO.** Desde primero de Enero del año venidero de 1859 se arrienda el cortijo de Trasbarra la alta sito en el término de esta capital que linda con el nombrado Trasbarra la baja, Abolafia y otros de la cañada de Guadatin, en subasta privada; cuyo pliego de condiciones está de manifiesto á los licitadores en la casa núm. 6 calle de los Deanes en esta capital. 4-3

—**ARRENDAMIENTO.** El 16 de Mayo próximo á las doce de su mañana se celebrará en pública subasta en el colegio de la Concepcion de Cabra el arrendamiento de las fincas siguientes:

Veinte y cuatro aranzadas de olivar de superior calidad, partido de la Esperanza, término de Cabra, lindantes con olivares de D. Antonio del Valle, vecino de Lucena.

Treinta y dos aranzadas de estacada, de superior calidad, partido del Perulejo, término de Cabra, lindantes con fincas del mismo Colegio y de doña Araceli de Porras, vecina de Lucena.

Una casa de campo que la circundan dos fanegas de tierra, plantadas de olivar en dicho término.

Estas fincas están tasadas en 12,000 rs. de renta anual, y su pago se verificará por Carnaval de cada año. El pliego de condiciones estará de manifiesto en la secretaria de dicho establecimiento. 4=3

—**MAMPUESTO.** En la calle de Comedias núm. 17 lo hay superior y á precios sumamente módicos. 4-2

—**ARRENDAMIENTO.** Desde 1.º de Enero de 1859 se arrienda el cortijo de Habanillas, situado en el término de la villa de la Rambla, propio del Exmo. Sr. Duque de Almodovar, que se compone de 161 fanegas de tierra de tercio de labor de buena calidad. La persona á quien pueda acomodar podrá presentarse en la contaduria de S. E., donde será enterado de su renta y condiciones. 4-3

—**SASTRE.** D. Benito Ponce, sastre de Madrid, Cadiz y Granada, ha abierto su establecimiento en esta capital, pues habiendo llegado á ella de paso para Lisboa, su delicada salud no le ha permitido pasar adelante: de la bondad de su obra cada tiene que decir puesto que su nombre es demasiado conocido en las citadas poblaciones. Vive calle de S. Fernando núm. 71. 4=3

—**VENTA.** Se vende una magni-

fica carretela francesa en muelles de C., casi nueva. La persona que desea verla y tratar de ajuste puede pasar á la calle de S. Pablo núm. 24, donde vive su dueño. 6=5

—**ARRENDAMIENTO.** Para S. Juan próximo en adelante se arrienda la casa plaza de S. Agustin núm. 4, esquina á la del hospital de Jesus. En la calle de los Leones núm. 40 junto al horno de S. Juan darán razon. 4-3

—BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60.

Gran depósito de camas, catres y cunas inglesas superiores magníficas, de hierro dulce y de bronce, con ruedas armadas y remates dorados para mosquiteros y colgaduras á 10, 12, 14, 16, 18 y 0 duros, y de todos los precios que se quieran hasta 132 duros.

Lavananos de hierro maqueados con pies y perchas de hierro.

Tafete superior artificial para asientos de butacas, sillones, sofás, carruages, etc.

Areas de hierro dulce, fuertísimas, para guardar dinero y papeles, aseguradas de fuego y de ladrones.

Bombas superiores para sacar y subir hasta los últimos pisos de las casas mas de 200 cubos de agua por hora.

Bridas, bocados, filetes, bruzas, almohazas, barbadas, espolines, sillas-galapagos de montar, cadenas para caballo y otros muchos usos, etc.

Escopetas-carabinas y pistolas magníficas de un cañon con las que se pueden tirar hasta mil tiros por hora con mistos con balas, de tanto alcance como las escopetas, con mistos con cartuchos de pólvora y plomo, ó sea municion de diferentes gruesos, para la caza de pájaros, conejos, etc. sin necesidad de baquetas ni de atacarlas.

Hules superiores con preciosos y magníficos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas-mesas de estufa, cómodas, altares, etc., y hules negros deseda y engomados para delantales, etc., etc.

Hules superiores, gruesos, fuertísimos, en forma de alfombras magníficas para suelos de salas, galerías, comedores, etc.

Ollas y cacerolas económicas de hierro esmaltadas, estañadas, y de hierro batido, cerradas herméticamente para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, cafeteras, chocolateros, pérolas, platos, palanganas para lavarse, escupidoras y escupidores, cubos y otros muchos utensilios cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata. Limas y escofinas.

Guadañas superiores con sus piedras.

Jabon superior de Windsor, de almendras amargas espuma de la esposición de Londres.

Palas de hierro y de acero, para diferentes usos y para caminos de hierro.

Sacos de noche de cuero y de alfombra, con preciosos dibujos.

Zapatos y calcetines de goma de la clase mas superior, para preservar los pies de la humedad y del frio, para hombres, mugeres y niños.

Tubos de plomo para bombas y otros usos. Plomo, laton y zinc en plauchas Alambres de laton y hierro de todos gruesos.

Cáminas para zapateros.

Esponjas.

Braseros de azofar, clavos y tachuelas de todos tamaños. Estañado fino en barras. Municion de todos gruesos. Llaves inglesas para carruages y otros muchos usos.

Bateas, bandejas y azafates superiores de todas clases. Ojas de cuchillos marca G. H. B. Cajas de oja de lata de todas clases. Alfileres ingleses y espejos.

Y otros infinitos artículos de nueva invencion, de las grandes fabricas de Inglaterra, Francia y Alemania expresados en los prospectos que se remiten francos por el correo con los disenos de las camas, pidiéndolos á los señores

Pando Acha y Compañia, dueños del dicho BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60.

—**VENTA DE MADERA.** Para el día 10 del próximo mes de Mayo se hallará de venta en el local que fué convento de la Victoria un abundante surtido de madera de castaño de Constantina. Asnodos de 5 varas robustas y de buena condicion á 18 rs. Asnados superiores á 14 rs. Tirantes á 10 rs. Asnados gruesos de 4 varas á 14 rs. Piernas de 4 varas con su falacon á 6 rs. Collados de 5 varas labradas en Constantina superiores á 8 rs. 3-2

TEATRO.

Funcion 16 de abono para hoy.

La comedia en 2 actos, *El Pilluelo de Paris.* Seguirá un *Potpourri de bailes nacionales.* Terminando con la pieza en un acto, *Quiero ser cómico.*

A las 8 y media. A 3 rs.

Por las secciones anteriores.

J. MARTINEZ.

CORDOBA.—1858

Imprenta y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, Editor.